



El Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales –Ideam, informa al Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD) y al Sistema Nacional Ambiental (SINA)
18/10/2024

COMUNICADO ESPECIAL No. 110 EL IDEAM FORTALECE SU LIDERAZGO AMBIENTAL EN LA COP16

- En el marco de la decimosexta Conferencia de las Partes (COP16), el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) desempeñará un papel estratégico en las discusiones globales sobre cambio climático, biodiversidad y conservación de ecosistemas.
- El Ideam organizará y será anfitrión de 14 charlas magistrales, paneles y talleres, así como de varios espacios para compartir a la comunidad cómo se hacen los pronósticos del estado del tiempo. Y tendrá dos espacios fijos para recibir visitantes: un stand en Zona Verde (en Bulevar del Río) y la Casa Ideam, en la sede del área operativa que la propia entidad tiene en Cali.

Durante la COP16, que se realizará del 21 de octubre al primero de noviembre el Cali, el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) será el brazo técnico del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible en pilares como la conservación y expansión de los ecosistemas naturales, el fortalecimiento del monitoreo climático y la promoción de la resiliencia comunitaria ante los impactos del cambio climático. Además, la institución liderará y participará en diversos eventos paralelos de las agendas académicas en Zona Azul y Zona Verde que abordan la necesidad de mitigar los efectos de la deforestación y promover la restauración ecológica en las regiones más vulnerables de Colombia.

Uno de los principales aportes del instituto será su contribución a las metas y reportes del Marco Global de Biodiversidad Kunming Montreal, para detener e invertir la pérdida de diversidad biológica, y contribuir así a los tres objetivos del Convenio sobre la Diversidad Biológica y a los objetivos de sus Protocolos. Estos informes, respaldados por datos científicos sólidos que genera la entidad con su rigor y certificaciones internacionales, son esenciales para evaluar el progreso mundial en la implementación de las metas establecidas para la conservación de la biodiversidad, y subrayan el compromiso de Colombia con la sostenibilidad ambiental.

Algunas de las actividades del Ideam están alineadas con las Metas 1 (Planificación), 2 (Restauración), 3 (Áreas protegidas y OMEC), 4 (Especies amenazadas), 5 (Uso y legalidad), 7 (Contaminación), 8 (Cambio climático), 11 (Servicios ecosistémicos y riesgos), 12 (Ciudades), 21 (Acceso a la información tradicional) y 22 (Participación).



La delegación del Ideam la encabeza la directora general, **Ghisliane Echeverry Prieto**. *"En la COP16 tenemos la oportunidad de demostrar al mundo los esfuerzos que Colombia está realizando para proteger su biodiversidad y adaptarse a los desafíos del cambio climático. En Ideam, estamos comprometidos con el fortalecimiento del conocimiento científico y su traducción en políticas efectivas que aseguren un futuro sostenible para nuestras comunidades y nuestro entorno natural"*.

El Ideam será organizador de un total de trece eventos. En Zona Azul estará presente en dos conferencias: **"Estado de los glaciares donde hay vida microbiana"** y **"Diplomacia científica para la toma de decisiones en la biodiversidad y cambio climático"**.

Y en Zona Verde estará como anfitrión y organizador de 11 eventos, que incluyen buena parte de sus estudios e investigaciones ambientales y científicas: residuos peligrosos, soberanía alimentaria, el proyecto Enandes como herramienta para la conservación de la biodiversidad, análisis de vulnerabilidad y riesgo por cambio climático en Colombia, la realidad de la deforestación, cambios de coberturas de la tierra, Colombia como laboratorio biocultural para acción climática global, lanzamiento del Inventario de Gases de Efecto Invernadero, sostenibilidad de ciudades y nueva generación de mapas, entre otros.

Uno de los eventos protagónicos de la entidad será una nueva edición del "Seminario de Bosques y No bosques", en cuatro jornadas. Como actividad paralela, el Ideam presentará en algunas universidades y colegios de Cali cómo genera las alertas y pronósticos del estado del tiempo. Y tendrá dos espacios fijos para atención al público e intercambio de conocimientos: un stand en Zona Verde (en Bulevar del Río) y la Casa Ideam (en la sede del área operativa que la propia entidad tiene en Cali).

Además, el Ideam ha liderado la configuración del bloque temático de Biodiversidad y Cambio Climático, que contará con más de 150 eventos por desarrollarse entre el 25 de octubre y el primero de noviembre, uno de los más robustos en propuestas y afines a la naturaleza de la COP16.